

### Zu Cassiodor.

In Cassiodors Chronik findet sich zum J. 639 d. St. (115 v. Chr.) bei den Consuln M. Metellus und M. Scaurus (S. 620 Mommsen) die Notiz: 'His cons. L. Metellus et Cn. Domitius censores artem ludicram ex urbe removerunt praeter Latinum tibicinem cum cantore et ludum talanum'. So lesen mit ein Paar unbedeutenden orthograph. Abweichungen die Hss.: statt des talanum, das die Münchener sowohl als die Pariser Hs. bieten, wird calanum als Lesart des Cuspinianus, talorum als die des Sichesaeus angeführt. Mommsen selbst schreibt talarium; ich glaube nicht zu irren, wenn ich annehme, daß er selbst nichts dagegen haben wird, es mit Atellanum zu vertauschen.

Greifswald.

M. Herz.